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LE MOT DU MAIRE

Mesdames, Messieurs,
chers habitants de Sainte-Marie,

À
 l’heure où j’écris ces quelques lignes, le
soleil s’est couché sur l’année 2024, nous
voici à l’aube d’un nouvel horizon. Le mois

de décembre est souvent, pour de nombreuses
familles, synonyme de fêtes. J’espère que, malgré
ces temps incertains, où l’actualité est parfois
malheureusement un peu trop pesante, vous avez
pu retrouver de la sérénité et de l’énergie auprès
de vos proches.

Mais avant de nous projeter à bras-le-corps dans
l’avenir 2025, je tiens à avoir une pensée pour celles
et ceux qui sont rendus plus vulnérables par la
maladie... Pour ceux aussi qui, malheureusement,
ont rejoint les « étoiles », laissant derrière eux un
grand vide… mais qui resteront présents dans nos
mémoires !

Je n’ai pas envie d’évoquer les petites
« couardises » du débat public. Pas plus envie de
parler de tous ceux, autour de nous, qui distillent
et se complaisent dans la médiocrité des propos
haineux, parfois diffamatoires !

Notre pays se révèle divisé dans une société
fracturée. Dans cette vie politique tourmentée, la
commune est un repère. Elle demeure un pôle de
stabilité. Elle est un élément de proximité qui
rassemble les administrés.

En 2025, notre village poursuivra son renouveau.
Les projets ne manquent pas, dont, entre autres, la
rénovation de la voirie avec la réalisation de la
seconde tranche des travaux de la Grande Rue en
direction de Montbéliard. Les prochains mois seront
encore décisifs, à l’avant-veille de notre fin de
mandature, pour aller plus loin, en gardant le même
cap : servir nos habitants. En 2024, nous avons
réalisé la première tranche des travaux au centre
du village, qui se sont déroulés comme prévu. Le
résultat, au vu des échanges avec certains
concitoyens, est concluant ! Dernièrement,
l’installation d’un panneau numérique dans la
Grande Rue est venue compléter nos moyens de
communication auprès de la population. Il nous
permet de vous informer par de courts messages
visuels. Dorénavant, vous retrouverez les
informations municipales sur les 14 panneaux
répartis sur notre territoire, sur le site internet de

la commune, sur l’application mobile « City All » et
sur ce panneau numérique.

Côté financier, où une prudence s’impose vu la
conjoncture nationale, nous pouvons être fiers
d’avoir des finances saines nous permettant de
réaliser nos projets. Toutefois, il est de notre
responsabilité d’être vigilants et prudents pour
l’avenir.

Toutes ces réalisations, tous les dossiers
administratifs et l’entretien de la commune ne
pourraient pas se réaliser sans nos agents
territoriaux. Que chacune et chacun soient
remerciés pour son œuvre au service de la
collectivité.

Un grand merci aux élus municipaux pour leur
engagement, leur investissement, leur présence et,
leur proximité. Être élu c’est une mission, c’est
porter en soi le sens de l’intérêt général. C’est notre
état d’esprit !

SAINTE-MARIE est une belle histoire que nous
allons continuer à écrire ensemble en 2025. Vous
pouvez compter sur notre engagement, toujours
guidé par le bien vivre ensemble.

Je vous souhaite, au nom du conseil municipal et
en mon propre nom, une bonne année 2025 à
chacune et chacun d’entre vous : bonheur,
prospérité et surtout la santé.

Bien à vous,
Votre Maire,

Gérald GROSCLAUDE
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Bois fabriqué
en 2023/2024 :
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Travaux sur la Départementale 33

- 290,5 stères par les affouagistes.
- 57 stères par le bûcheron livrés chez
les habitants.
- 17 stères façonnés par le bûcheron
à prendre en forêt.
- 5 lots de dépressage.

Entreprises pour les travaux forestiers

Pour l’année 2024/2025, la réalisation des travaux forestiers dans notre
commune sera confiée aux entreprises suivantes :

- Pour l’abattage des arbres : l’EURL DIRAND.
- Pour le débardage et le câblage des grumes : la scierie PETEY.

Affouage 2024/2025

Suite aux différents problèmes rencontrés ces dernières années et à
l’impossibilité de trouver un bûcheron qui fabrique et livre des stères en

juin ou juillet 2025,  la commune proposera pour la nouvelle saison uniquement
du bois à façonner. En conséquence, les affouagistes qui ne peuvent pas
fabriquer leur bois pourront sous-traiter le façonnage auprès d’autos-
entrepreneurs ou des professionnels de leur choix.
Pour l’affouage 2024/2025, sont concernées les parcelles 37 + 39 au mont, 36
à la Côte et, si besoin de chauffage, la parcelle 26 au Chênois.
Tarif du bois de chauffage :
- Bois à façonner par les affouagistes :  9 € le stère.
- Lots de dépressage : 16 € le lot.
Le délai de façonnage est fixé au 5 mai 2025.

La première phase des travaux
s’est achevée début août 2024,

comme prévu. Les aménagements
réalisés ont respecté les objectifs
f ixés :  un budget maîtr isé, des
espaces piétons bien différenciés de
la voie routière, des quais de bus
réaménagés et une chaussée lisse,
contrastant avec l’état antérieur.
Un problème particulier avait été
soulevé lors des phases de réalisation
du projet : le carrefour à la Coupole,
avec la rue de Saint-Julien. Ce point
a été traité de manière à augmenter
la visibilité et pour permettre de
tourner en toute sécurité. Pour ce
faire, un trottoir a été créé côté droit,
l ibérant de l ’espace visuel,  un
rétrécissement de voie (de 7 mètres
à 6,2 mètres) a été effectué, et un
plateau surélevé a été installé pour
réduire la vitesse.
Les retours des usagers,
automobi l istes et piétons, sont
globalement posit i fs,  val idant
l ’ensemble des aménagements.
Cependant, quelques points restent à
améliorer, notamment la visibilité du
passage piéton pour les
automobi l istes venant de
Présentevillers, au carrefour de la rue
de Bavans. Nous avons pris en
compte ces observations et nous y
répondrons durant la deuxième phase

des travaux.
La deuxième phase a débuté en
octobre avec l’enfouissement des
réseaux télécom et EDF. Ces travaux
se poursuivront jusqu’au printemps
2025. Ensuite, à partir d’avril et
pendant au moins trois mois, les
travaux de voir ie reprendront,
entraînant des perturbations dues aux
feux tricolores. Cette phase concerne
les 500 mètres restants à aménager
jusqu’à la sortie du village. L’aspect
général de la route sera conservé
mais recalibré en largeur de voirie et
de trottoir  selon les normes en
vigueur. Cela donnera une sensation

de rétrécissement de la route, car elle
sera bordurée de part et d’autre
jusqu’à la sortie du village.
Le projet est globalement maîtrisé,
mais un point important reste à
définir : quel moyen utiliser pour
casser la vitesse des véhicules venant
de Présentevil lers ? Un plateau
surélevé ou une chicane ? Début
2025, avec le concours du
Département, nous simulerons la
chicane et, en fonction des retours
d’information, nous déciderons du
moyen à mettre en œuvre.
La fin des travaux est prévue pour
août 2025.

Annonce légale PLU : 150,43 €

Connecteur PASRAU : 128 €

Frais de notaire rétrocession
rue des Grands Moulins à Vent : 1 979,88 €

Echelle accès clocher : 1 954,80 €

Centrale de commande
de la cloche du temple :

3 096,00 €

Travaux RD33 1ère tranche :  388 356,49 €

MOE travaux RD 33 : 17 552,81 €

Réfection de 2 regards rue de Saint-Julien :
2 412,86 €

Création compteur eau école : 1 295,24 €

Amélioration de l’éclairage public rue de
Montenois et rue des Peurres Raies :

10 476,36 €

Extension gaine vidéoprotection :
6 630,92 €

Création de places de parking
rue de la Laiterie :

6 549,60 €

Cuisinière
salle des

associations :
6 346,80 €

Achat
d’une
sono :

1 200,00 €

Tables salle du préau : 720,70 €

Chauffe-eau logement communal : 361,97 €

Panneau
lumineux :
24 230,88 €



- 6 - - 7 -

PLAN LOCAL D’URBANISME

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Construisons notre territoire de demain !
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PLAN LOCAL D’URBANISME

Votre avis compte, n’hésitez pas à l’exprimer !

Le projet de PLU se construira collectivement, en particulier avec les habitants du territoire.

Des moyens seront mis en place pour :
♦ Vous informer régulièrement : des informations seront transmises au fur et à mesure de l’avancement du
dossier sur le site internet de la commune, sur l’application mobile « CITY ALL » et sur les panneaux d’affichage
papier de la commune ;
♦ Vous permettre de débattre et d’échanger sur le projet : deux réunions publiques seront organisées :

• La première pour présenter une synthèse du diagnostic territorial, des secteurs à enjeux de la commune, ainsi
que les orientations du Projet d’Aménagement et de Développement Durables (PADD) ;
• La seconde pour échanger sur le projet de zonage/le règlement et les secteurs à Orientations d’Aménagement
et de Programmation (OAP).

Les dates de ces réunions publiques seront publiées par les moyens habituels, en temps utile.

♦ Si vous souhaitez vous exprimer :
• Un registre de concertation préalable (format papier) sera mis à disposition du public en Mairie aux heures
habituelles d’ouverture, jusqu’à l’arrêt du PLU par le Conseil Municipal ;
• Les observations et propositions du public pourront être adressées à Monsieur le Maire par courrier, dans le
registre de concertation préalable tenu à la disposition du public en Mairie ou par mail à l’adresse suivante :
mairie.saintemarie25@orange.fr

La commune de Sainte-Marie a engagé la révision de son PLU par délibération du conseil
municipal en date du 11 octobre 2024.
La révision a été confiée à l’ADU (Agence de Développement et d’Urbanisme du Pays de
Montbéliard) et au cabinet Prélude pour le volet environnemental.

Le PLU comprend différentes pièces, élaborées de façon cohérente

Pourquoi faut-il réviser le PLU de Sainte-Marie ?

Le PLU actuellement en vigueur est obsolète. Il n’est plus adapté au contexte actuel :
♦ Il est d’une conception ancienne (il a été approuvé en 2008) ;
♦ Il ne prend pas en compte les dernières exigences réglementaires (prise en compte des enjeux environnementaux
et des objectifs de limitation de la consommation d’espace) ;
♦ Le PLU n’est pas compatible avec le nouveau SCoT du Pays de Montbéliard (approuvé en 2021), qui définit un
nouveau projet d’agglomération.

I l  est temps de réfléchir à un nouveau projet d’aménagement et de développement pour
Sainte-Marie.

Octobre 2024
Délibération de prescription

de la révision

LE DIAGNOSTIC Quelle est la situation actuelle ?

- Etat des lieux multi-thématique de la situation communale
- Vision partagée des enjeux et des perspectives d’avenir

LE PADD
(Projet d’Aménagement et de

Développement Durable)

Quel territoire voulons-nous habiter demain ?
- Répond aux besoins et enjeux exprimés par le diagnostic
- Exprime le projet politique de la municipalité

LES DOCUMENTS

REGLEMENTAIRES
(opposables)

- Le zonage : découpe le territoire en différents types de
zones (U urbaine, AU à urbaniser, A agricole et N
naturelle) 
- Le règlement écrit : fixe les modes d’occupation et
d’utilisation du sol autorisés dans chaque zone
- Les OAP (Orientations d’Aménagement et de
Programmation) : fixent les principes d’aménagement
souhaités par la commune sur des secteurs stratégiques.

Comment atteindre notre but ?

➪
➪

➪

Qu’est-ce qu’un Plan Local d’Urbanisme (PLU) ?

C’est un document de planification STRATÉGIQUE :
♦ Il définit un projet pour l’aménagement et le développement de la commune pour les 10/15 prochaines années ;
♦ Il demande à faire des choix dans de nombreux domaines de la vie quotidienne (habitat, services et commerces,
développement économique et touristique, agriculture, mobilités, cadre de vie, patrimoine, biodiversité,…).

C’est aussi un document d’urbanisme RÈGLEMENTAIRE :
♦ Il fixe les règles d’utilisation des sols sur tout le territoire communal ;
♦ C’est un document juridique, opposable à toute personne publique ou privée qui souhaite réaliser un projet.

Combien de temps prendra la révision ?

Juin 2027
Date prévisionnelle de l’arrêt

Mars 2028
Date prévisionnelle

de l’approbation
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Phase d’établissement du dossier Phase administrative d’instruction du dossier

Une prochaine Lettre d’information vous présentera une synthèse du
diagnostic communal et des orientations du futur Projet d’Aménagement et
de Développement Durables (PADD), dont l’objectif est de répondre aux
besoins et aux enjeux exprimés par le diagnostic.



- 8 - - 9 -

SIVU DE LA CHAULIÈRE

Les effectifs de l’école

Enseignante en ULIS : Mme BONGIOVANNI (avec 12 élèves répartis dans les classes)

ENSEIGNANTS
Mme COUSIN
Mme BONNOT
Mme JACQUES
(et Mme GOUGEON)
Mme DESFOSSEZ
Mme BESSON
M. GIRARDIN
TOTAL PAR NIVEAU

PS
17

17

MS
12

12

GS

7

6 + 1

14

CP

13 + 1

14

CE1

14

9 + 1

24

CE2

9 + 1

10

CM1

10 + 1
10 + 2

23

CM2

12 + 3
13 + 2

30

TOTAL
29
21

21
20
26
27

144

COMMUNES
Nombre
d’élèves

En %

Répartition des élèves du SIVU en fonction de leur lieu d’habitation :

Sainte-Marie Raynans Issans Saint-Julien Echenans Semondans Extérieurs

41 30 10 6 11 14 32

28,5 % 20,8 % 6,8 % 4,2 % 7,6 % 9,8 % 22,3 %

Pot de rentrée des enseignants

Le SIVU de la Chaulière a organisé,
pour la deuxième année, le pot de

rentrée des enseignants, ATSEM
(Agents Territoriaux Spécialisés des
Écoles Maternel les),  AESH
(Accompagnants des Élèves en
Situation de Handicap), ainsi que le
personnel du périscolaire et celui du
SIVU de l’école de Sainte-Marie. Cet
événement a permis à l’ensemble du
personnel éducatif de se retrouver
dans une ambiance chaleureuse et
conviviale, marquant ainsi le début
d’une nouvelle année scolaire sous le
signe de la sol idari té et de
l’engagement.
La présidente du SIVU, Mme Petetin,
a pr is la parole pour accuei l l i r
chaleureusement tout le monde. Elle
a particulièrement salué la nouvelle
fonction de Mme Jacques en tant que
nouvelle directrice, ainsi que l’arrivée
de deux nouveaux enseignants, Mme
Besson et M. Girardin. Mme Petetin
a exprimé sa grat i tude et son
enthousiasme pour cette nouvelle
équipe, soulignant l’importance du
rôle de chacun dans la réussite
éducative des élèves, malgré la perte
d’une classe à la rentrée.
Mme Petetin a profité de son discours

Le jeudi 7 novembre, notre commune a franchi une étape
importante en inaugurant un espace sans tabac autour

de l’école primaire de Sainte-Marie. Cet événement, qui
s’est déroulé en présence de notre Maire Gérald
Grosclaude, de Mme Nathalie Petetin, présidente du SIVU,
et de M. Alain Monnier, président de la Ligue contre le
cancer du Pays de Montbéliard, marque notre engagement
collectif pour la santé et le bien-être de tous, mais
particulièrement ceux nos enfants.
L’Espace sans tabac est bien plus qu’un simple lieu non-
fumeurs. Il symbolise notre détermination à protéger
nos enfants des dangers du tabagisme et à leur offrir
les meilleures conditions pour grandir et s’épanouir.
Lors de l ’ inauguration, M. Grosclaude a souligné
l’importance de cette initiative pour la santé publique
et le bien-être de nous tous. Mme Petetin a identifié
les différentes étapes de la démarche de ce projet,
remerciant chacun pour leur collaboration. Elle a
également remercié la Ligue contre le cancer qui a mis
à disposit ion des panneaux signalét iques et des
pochoirs pour les traçages au sol. M. Monnier a rappelé
les dangers du tabagisme et  l ’ importance de la
prévention dès le plus jeune âge.
Cette initiative s’inscrit dans une démarche plus large
de promotion de la santé publique. Nous savons que le
tabagisme est l’une des principales causes de maladies
évitables. En créant un espace sans tabac, nous avons
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Inauguration de l’Espace sans tabac
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«Les Sons du Monde»

Répartition par classe (effectifs 2024-2025) : 144 élèves pour 6 classes, répartis ainsi :

pour préciser le fonctionnement et les
missions du SIVU de la Chaulière. En
outre, elle a fait un point sur l’entretien
des bâtiments en mentionnant les
travaux de peinture dans le couloir
menant à la bibliothèque, espace
dédié à améliorer les apprentissages
des élèves dans un cadre agréable
pour tous.
Mme Petetin a également tenu à
remercier chaleureusement tous les
membres du SIVU pour leur
part ic ipat ion à une journée de

convivialité qui a eu lieu fin août. Cette
journée a permis de réaliser divers
petits travaux dans l’école avant la
reprise, tels que le désherbage, le
changement du tapis dans l’entrée du
vieux bâtiment et le remplacement de
la sonnette de l’école. La présence et
l’implication de Mme Jacques, la
nouvel le directr ice, ont été
particulièrement appréciées lors de
cette journée.
Bonne année scolaire à toutes et à
tous  !

pris une mesure concrète pour prévenir ces maladies
et pour éduquer nos enfants sur les dangers du tabac.
A l’occasion de cette cérémonie, une convention de
partenariat liant le comité de la Ligue contre le cancer
de Montbéliard à la commune de Sainte-Marie a été
signée. En clôture, un vin d’honneur a été servi au Pôle
Enfance de la Chaulière.
Merci à tous pour votre soutien et votre participation.
Ensemble, construisons un avenir plus sain pour notre
village.

Le vendredi 20 décembre, tous les
enfants de l’école ont eu le plaisir

d’assister à un spectacle offert par le
SIVU, intitulé «Les Sons du Monde».
Ce spectacle était un véritable voyage
à la découverte des sons du monde et
d’instruments surprenants.   « François
rentre de voyage et ramène avec lui de
nombreux souvenirs dans ses valises.
Il a fait le tour du monde et a hâte de
relater ses rencontres en chansons

avec Sacha le chat qui danse le cha-
cha à Cuba, le porc-épic d’Afrique, la
cuica qui ne chante que si elle a un peu
d’eau… »
Ce spectacle a été un voyage musical
avec des chansons et des musiques sur
le thème des musiques du monde et
de l’eau. Les enfants et les adultes ont
adoré, chantant et dansant ensemble.
Un régal pour tous !
Dans cette création, où le public est
sollicité pour chanter et faire du rythme
corporel, François Gillard joue de
nombreux instruments du monde tels
que le piano à pouces, le djembé et le
talking drum d’Afrique, le tambour à
friction cuica d’Amérique du Sud, les

gongs chinois d’Asie…
Un grand merci au SIVU et à François
Gillard pour ce moment magique et
enrichissant. Ce spectacle a été une
véritable fête pour les sens et une belle
manière de célébrer la diversité
musicale du monde.
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Sortie aux Étangs des Princes

Les élèves de la classe de CE1/CE2 ont participé à une
animation sur les rivières durant quatre séances. Grâce à

Marine, intervenante de la Maison de la Vallée de l’Ognon, ils
ont pu découvrir tout un éventail de connaissances sur la rivière
et l’eau. En petits groupes, ils ont construit des maquettes à
assembler pour reconstituer la rivière de sa source à
l’embouchure ! Ensuite, au cours de deux séances
extérieures,équipés de bottes, les enfants ont pu se rendre aux
Étangs des Princes afin de prélever de l’eau et observer s’il y
avait des p’tites bêtes dans cette eau bien boueuse...
Malgré les fortes pluies tombées la veille, ils ont pu observer
quelques insectes aquatiques, les identifier, les dessiner et les
remettre dans leur milieu naturel.
Enfin, au cours d’une dernière séance, immergés en pleine
nature, ils ont écouté un conte qui racontait la vie d’une libellule.
Après avoir admiré des mues apportées par Marine, ils ont pu
mettre en pratique leurs talents d’artiste et réaliser leur propre
libellule en prélevant des éléments naturels ! 

Commémoration des 80 ans
de la libération de Raynans

La magie de Noël à l’école

Dans le cadre de la
commémoration des 80 ans de

la libération des villages de la région,
une grande journée a été organisée
dans le village de Raynans  le samedi
16 novembre. Cet événement a
permis de rendre hommage à ceux qui
ont lutté pour notre liberté et de
sensibiliser les nouvelles générations
à l ’ importance de ce moment
historique.
Les élèves de CM1/CM2 des classes
de Mme Besson et M. Gérardin de
l ’école intercommunale ont
act ivement part ic ipé à cette
commémorat ion. I ls ont enrichi
l’exposition proposée à l’intérieur de

Le jeudi 19 décembre, l’école a
été envahie par la magie de

Noël avec la visite tant attendue
du Père  Noë l .  Cet te  journée
spéciale a été marquée par des
moments de joie, de partage et
d’émerveillement pour tous les
enfants et les adultes présents.

Le Père Noël, avec son sourire
chaleureux et son sac rempli de
surprises, a fait une apparition
remarquée. Les enfants, les yeux
écarqu i l lés  e t  le  sour i re  aux
lèvres, ont accueilli ce personnage
emblématique avec une excitation
palpable. Chaque enfant a eu

l’occasion de rencontrer le Père Noël, de lui
parler de ses souhaits et de recevoir un petit
cadeau, créant des souvenirs inoubliables. Les
enfants ont également chanté pour le Père
Noël, ajoutant une touche musicale à cette
journée enchantée.
Pour célébrer cette visite exceptionnelle, un
goûter de Noël financé par le SIVU a été offert
pour tous les enfants de l’école, avec des
jeanbonhommes, des papillotes et du jus de
fruits. Tous les enfants ont bien apprécié ce
moment gourmand !

Ce fut une belle journée de Noël ! Merci au
Père-Noël … et à l’année prochaine pour de
nouvelles aventures magiques !

la Mairie avec différentes affiches sur les sujets de la
Résistance et du maquis. Ces affiches, réalisées avec soin
et minutie, ont permis de mettre en lumière les actions
héroïques des résistants locaux et de sensibiliser le public
à leur sacrifice.
En plus de leur contribution à l’exposition, les élèves ont
également proposé une petite mise en scène basée sur
les témoignages d’Émile Joigney et de Michel Frett. Les
élèves ont su captiver l’audience avec leur performance,
rendant hommage de manière poignante à ceux qui ont
combattu pour notre liberté.
Un grand merci aux enseignants pour leur engagement et
leur dévouement dans la préparat ion de cette
commémoration ainsi qu’à tous leurs élèves pour leur
travail acharné et leur participation active. Cette journée
restera gravée dans les mémoires comme un moment de
partage, de respect et de reconnaissance envers ceux qui
ont fait l’histoire.
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Olymp’Rupt, village en fête
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Capitale française de la culture :
du cor des Alpes à  Sainte-Marie

Dans le  cadre  de  Cap i ta le
Française de la Culture 2024,

Pays de Montbéliard Agglomération
a souhaité que chaque commune
membre de son territoire organise
une manifestation culturelle au cour
de l’année.
Le Président du festival Eurocuivres
(académie de musique depuis 25
ans)  a  proposé d ’organiser  un
moment de découverte musicale à
Sainte-Marie autour du cor des
Alpes, le samedi 20 juillet en fin
d ’après-mid i .  Cet  événement
musical était estampillé « Capitale
Française de la Culture 2024 ».
C’est dans un cadre champêtre, sur
les  pe louses  de  la  sa l le  des
associations du vi l lage, que les
music iens e t  le  pub l ic  se sont
retrouvés pour partager ce moment
cu l ture l .  Les quat re  mus ic iens
pro fess ionne ls  de  «Quatuor
Résonance Bois» ont sonné du cor
pendant une heure environ,  en
soufflant entre les lèvres dans une
embouchure ,  p rovoquant  un
bourdonnement  des lèvres  qu i
génère des sons.
Plusieurs morceaux de musique ont Depuis de nombreuses années, le troisième week-end de septembre est marqué par notre traditionnelle fête du village.

La formule du samedi après-midi étant maintenant choisie, c’est le samedi 14 septembre que s’est tenue cette édition
2024.
Une nouveauté est venue enrichir cette manifestation : en effet, la commission animation, en collaboration avec le comité
des fêtes, a proposé des jeux intervillages pour animer et attirer le public sur le parvis de la salle des fêtes avant la
traditionnelle inauguration officielle. Tous les habitants, petits et grands, des six villages composant le SIVU étaient  invités
à participer à ces premiers jeux intervillages, baptisés les «jeux Olymp’rupt» en l’honneur de l’année olympique.
Plusieurs activités comme le tir à la corde, le jeu du béret, la course de brouettes ou de garçons de café étaient proposées
aux participants des cinq équipes engagées. Les affrontements entre les équipes se sont succédé tout l’après-midi dans
une ambiance bon enfant et festive. Venus nombreux, les spectateurs ont pu assister à des bons moments de franche
rigolade, notamment lors de la course de brouettes en duo ou pendant le jeu du béret.
Après avoir félicité les deux équipes victorieuses de
Raynans, M. le Maire et le président du comité des
fêtes ont prononcé un discours de bienvenue au public.
S’en est suivi le verre de l’amitié servi par les membres
du conseil municipal puis la soirée dansante animée
par Raphaël et Marie, nos deux animateurs vedettes.
C’est aux alentours de 22h30 que le public s’est
rassemblé sur le parvis de la salle pour ne pas
manquer le feu d’artifice, désormais incontournable.
Cette année encore, il a tenu toutes ses promesses,
ravissant et émerveillant les spectateurs.
Encore merci aux membres du comité des fêtes et
aux bénévoles des diverses associations sans qui
cette manifestation ne pourrait avoir lieu. Merci
également à toutes les personnes qui ont participé à
cette journée de convivialité. Rendez-vous pour la
prochaine édition en 2025 !

Goûter musical au temple avec Prélude

Le 13 octobre 2024, l’école de
musique Prélude, en partenariat

avec la paroisse protestante, les
Amis des Temples de la Vallée du
Rupt ainsi que la Mairie de Sainte-

é té  in te rpré tés ,  à  chaque fo is
accompagnés d ’exp l icat ions et
d ’anecdotes  données aux
spectateurs.
Désormais, le cor des Alpes n’a plus
de secret pour la soixantaine de
personnes présentes .  Cet
instrument de musique, mesurant
env i ron 350 cm (par fo is  même
plus), est fabriqué en épicéa et fait
partie des instruments à vent, bien
qu’il soit difficile à jouer. Il n’a pas

connu d’évolution technique au fil du
temps. Initialement utilisé par les
vachers dans les montagnes pour
rappeler leur troupeau, le cor des
Alpes est ensuite devenu un moyen
de communication pour les bergers
avec leurs voisins et leur famille
restée dans la Vallée.
Ce moment culturel s’est terminé
par  un moment  de conv iv ia l i té
apprécié par tous.

Mar ie ,  on t  o rgan isé  un  goûter
musical dans le cadre magnifique
du temple  de  Sa in te -Mar ie .
Que l  p la is i r  pour  les  é lèves ,
apprentis artistes en piano, guitare,

f lûte, batterie et chant, de faire
par tager  leur  pass ion  pour  la
musique !
Le  pub l ic  a  pu  écouter  un
programme varié et passionnant
des Beat les  à  Pocahontas ,  de
Mistral Gagnant à The Eye of the
Tiger, sans oublier une jolie place
pour le piano classique.
Durant l ’entracte,  M. Bourquin,
pasteur de la paroisse, a retracé
l’histoire des temples de la vallée du
Rupt et présenté celui de Sainte-
Marie.
L’après-midi s’est achevée par un
goûter  au tour  du  thème de la
pomme, goûter durant lequel une
dégustation de la Douce de Sainte-
Marie (une variété locale) a été
proposée.
Merc i  aux  par t i c ipants  e t  aux
mus ic iens .  A b ien tô t  pour  un
prochain concert !
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Hommage à nos héros La cérémonie du 11 novembre
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C’est sous une météo de novembre
humide et froide que s’est

déroulée cette année la cérémonie du
11 novembre. Malgré les conditions
climatiques, le public est venu en
nombre pour se rassembler autour du
monument aux morts et assister aux
différentes lectures de souvenirs et de
recueillement prononcées par M. le
Maire.
La cérémonie s’est déroulée en
présence de Mme Marie-Paule Brand,
Conseillère départementale, ainsi que
de deux enseignantes et de leurs
élèves.
M. le Maire a déposé une gerbe au
pied du monument aux morts de la
commune après avoir cité le nom des
personnes disparues, rendant ainsi
hommage à leur mémoire.
La cérémonie s’est terminée par le

Le 16 novembre 2024, de nombreux
habitants de Sainte-Marie,

accompagnés de citoyens, d’élus et
de militaires, se sont rassemblés pour
commémorer le 80ème anniversaire de
la libération de notre village. Cet
événement historique, survenu le 16
novembre 1944, reste gravé dans nos
mémoires.
Le temps était de saison : fraîcheur,
humidité et brouillard enveloppaient le
vi l lage, ajoutant une dimension
solennelle à cette journée de souvenir.
Pour marquer l’importance de cette
ini t iat ive mémoriel le,  une foule
importante, accompagnée de
véhicules d’époque et des musiciens
de la clique d’Etouvans, a réalisé une
courte marche jusqu’au monument
des morts pour la France.
Le maire Gérald Grosclaude a pris la
parole pour rendre hommage aux
braves qui ont accompli ces actes
héroïques. Dans son discours
poignant, il a rappelé : « Après une
longue nuit d’attente, le lieutenant De
Salins, à la tête d’un détachement de
chars, reçoit son ordre de mission :
offensive sur Sainte-Marie. Dès la fin
du tir d’artillerie, il traversera un

traditionnel verre de l’amitié offert par
la municipalité à toutes les personnes
présentes, un moment de partage et
de convivialité après ce temps de

recueillement.
Un grand merci à Gérard Thouret,
maître de cérémonie, pour son
engagement dans sa mission.

champ de mines non déminé,
s’engagera sur la piste à
travers «le Chénois» et
attaquera par surprise la lisière
du vi l lage au niveau du
cimetière… »
Cette commémoration a été un
moment fort de recueillement
et de gratitude envers ceux qui
ont sacrifié leur vie pour notre
liberté.  Que leur mémoire soit
à jamais honorée.

Le repas des aînés
Comme tous les ans, le premier

week-end de décembre a été
dédié à nos aînés. C’est donc le
samedi 7 décembre qu’a eu lieu le
traditionnel repas de nos anciens.
Le matin même, les membres du
CCAS, aidés des élus, s’étaient
donné rendez-vous à la salle des
associations pour la décoration et la
mise en place des tables en vue de
l’accueil des convives. Les premiers
invités ont été chaleureusement
accueillis aux alentours de midi.
Après un discours de bienvenue
faisant le bilan des actions réalisées
dans notre village en 2024, le Maire
a invité les 70 convives à prendre
l ’apér i t i f .  Le  dé l ic ieux  repas ,
concocté par le chef du restaurant

« Le Châtel » de Montbéliard, a une
fois de plus été très apprécié par
l’ensemble des participants.
Comme les années précédentes,
l’ambiance musicale a été assurée par
Raphaël, notre musicien local connu
et reconnu. La bonne humeur et
l’ambiance festive ont été
au rendez-vous, comme
en témoignait le nombre
de danseurs présents sur
la piste. La journée ne
pouvait pas se terminer
sans la venue du Père
Noël,  les poches
remplies de papillotes,
pour le plaisir de tous.
Un grand merci à toutes
les personnes qui ont

par t i c ipé  e t  œuvré  au  bon
dérou lement  de  ce t te  journée
appréciée de tous.
Rendez-vous donc l ’année
procha ine ,  pour  un  nouveau
moment  de  conv iv ia l i té  e t  de
partage !

Autour du Maire, les doyens du jour,
M. Marcel Cavajon

et Mme Jacqueline Merbitz.
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Association sportive
Présentevillers - Sainte-Marie

Entraîneur du Club : Thierry ROY - Éducateur Équipe A : Thierry ROY - Éducateur Équipe B :  Kévin ROY
Responsables Foot Loisir :  Yannick RUEZ - Arnaud GERARD - Guillaume LOIGEROT
Responsable Équipes jeunes : Benoît SCHAGENE
Éducateurs Équipe U9 : Gilles PREVOT - Benoît SCHAGENE
Arbitre : Azzedine KHARRATIA  - Snejana DANILOVIC
Arbitre assistant : Gilles PREVOT
Pour la saison 2024-2025, notre club compte 2 équipes séniors, 2 équipes U9 et 1 équipe de foot loisir.
L’équipe A est de retour en 2ème division après son unique saison passée en 3ème division et l’équipe B évolue en 4ème

division de district.
À ce jour, notre association compte 78 licenciés répartis de la façon suivante : 42 seniors et vétérans, 12 joueurs
Loisir, U18/U19, 12 U7/U9, 4 dirigeants et dirigeantes, 2 arbitres et 3 éducateurs fédéraux.
Les joueurs ont repris les entraînements sur le terrain de Sainte-Marie à partir du 5 août pour les seniors (tous les
mardis et jeudis de 19h à 20h30), puis le 4 septembre pour l’école de football (tous les mercredis de 16h30 à 18h).
Pendant la trêve hivernale, nos seniors ainsi que l’équipe U9 sont inscrits en coupe futsal.

Siège social : 1 Rue derrière l’église - 25113 Sainte-Marie
Tel : 06.08.07.72.84
E-mail : ste-marie-presentevillers.as@lbfc-foot.fr
Site : https://aspsm.sportsregions.fr/

Équipe U9.

Équipe Foot Loisir.

Équipe A.

Équipe B.

Notre traditionnelle soirée dansante du club aura lieu le samedi 1 février 2025 à la salle des associations.
Le Président de l’ASPSM et l’ensemble du comité vous présentent leurs meilleurs vœux pour l’année 2025.

Le Président, Guy MONNIER.

L’école de football de l’ASPSM recrute des joueuses et joueurs nés entre 2011 à 2018 !

Président : Guy MONNIER
Trésorière : Manon MONNIER

Secrétaire : Gilles PREVOT
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Sainte-Marie Patch : une nouvelle
saison pleine de créativité

Après les grandes vacances d’été, nous avons
repris nos activités en octobre, ravies de

nous retrouver et de partager à nouveau notre
passion pour le patchwork. Nicole s’occupe de
la trésorerie, Martine du secrétariat, et je reste
à la barre de ce sympathique groupe passionné
par cet art fascinant.

Le patchwork nous offre la possibilité de réaliser
des ouvrages complétement  d i fférents  en
fonct ion des t issus ut i l isés. Avec le même
modèle mais des couleurs variées, le résultat est
toujours surprenant et unique.

Depuis le début de cette année, nous avons
revis i té plusieurs techniques tel les que le
BARCELLO et le VITRAIL, ainsi que la création
de petits objets de Noël.  Chaque projet, qu’il
soit personnel ou collectif, est avant tout une
source de plaisir et de satisfaction.

Nous nous retrouvons dans une ambiance
amicale et détendue tous les mardis après-midi,
de 14h30 à 17h à la salle du Préau. Si vous êtes
tenté par cette activité créative, nous serons
heureuses de vous accueillir pour partager notre
expérience et réaliser vos envies d’ouvrages.

En ce début d’année, les adhérents de notre club
et moi-même vous présentons nos sincères
vœux de santé et bonheur.

La présidente, Mireille Bolmont
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ASSOCIATIONS

Le Cercle des Petits Princes
Tous bénévoles et membres des familles des élèves de

l’école, nous récoltons des fonds pour les enfants et
nous aidons ainsi à baisser les frais à la charge des
familles grâce aux bénéfices. Alors n’hésitez pas à parler
de nos actions à votre entourage pour augmenter nos
bénéfices !
Lors de l’assemblée générale du Cercle des Petits Princes
qui s’est tenue le 18 novembre 2024, un changement a
eu lieu avec l’élection des nouveaux membres du bureau,
dont voici la nouvelle équipe : présidente : Mme Magali
Bernin, vice-présidente  :  Mme Amélie Clootens,
secrétaire : Mme Estelle Kauffmann, trésorière : Mme
Laura Loigerot, responsable de la communication : Mme
Cynthia Lopez.
Avec cette nouvelle équipe en place, le Cercle des Petits
Princes est prêt à aborder l’avenir avec confiance et
enthousiasme, pour continuer à faire grandir et prospérer
l’association.

Ensemble, continuons à faire vivre et à enrichir le Cercle
des Petits Princes. Nous vous invitons tous à soutenir et à
participer activement aux activités et aux projets à venir.
N’hésitez pas à nous rejoindre, tous les nouveaux
bénévoles sont les bienvenus ! Pour toute question ou
information supplémentaire, n’hésitez pas à contacter notre
nouvelle équipe.

Les actions à venir : 8/9 février 2025 : lotos à la salle
des fêtes de Sainte-Marie, 27 mai 2025 : distribution
de la vente « Viande Barbecue », 8 juin 2025 : marche
gourmande, 28 juin 2025 : kermesse de l’école.
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Les Voitures Folles : les sœurs
Laurent en pôle-position
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Moto-Club : un deuxième
trimestre riche en activités
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Rendez-vous du jeudi :
moments de partage et de solidarité

Nous avons eu une bonne
fréquentation des pilotes les

jours d’ouverture du terrain, malgré
quelques gros orages qui ont inondé
le site. Grâce à notre détermination
et à notre travail d’équipe, nous avons
réussi à entretenir la piste et à
maintenir des conditions optimales
pour nos membres.

Cet équipage familial 100% féminin est originaire
de Sainte-Marie. Sophie pilote la mythique

Peugeot 306 S16 depuis douze ans, sa sœur Cathy,
est sa copilote.
Cette année, elles ont participé à 13 rallyes,
obtenant des résultats remarquables qui leur ont
permis de se qualifier pour la finale de la coupe de
France des Rallyes 2024 à Nice.

La saison de chasse
s’annonce prometteuse

La saison de chasse 2024/2025 s’annonce bien pour notre
petit groupe de 18 chasseurs. Cette année, nous avons le

plaisir d’accueillir un nouveau membre, Julien Grosclaude, qui
vient d’obtenir son permis de chasse.
Quelques dates importantes témoignent de la dynamique et de
l’esprit familial de notre association :
- 1er septembre 2024 : nous avons organisé un repas sur le site
du moto-cross de Sainte-Marie. Le sanglier à la broche était
délicieux, le soleil était de la partie (une rareté cette année) et
environ 200 personnes ont apprécié cette journée conviviale.
- Samedi 5 juillet 2025 : notez cette date dans vos agendas !
L’ACCA vous donne rendez-vous pour le marché de producteurs
locaux.
Gestion du Gibier :
Vous avez peut-être constaté les passages de gibier dans les
champs, voire même dans vos pelouses, et les dégâts que cela
peut causer. Depuis le début de la saison, cinq sangliers et neuf
chevreuils ont été prélevés sur le territoire de notre commune.
L’ACCA de Sainte-Marie veille et gère au mieux afin de réguler
et protéger les populations de gibier.
Toute l’équipe et moi-même vous souhaitons à tous une bonne
année 2025 et une excellente santé. Que Saint-Hubert vous
protège.

Le Président, Jean Noël Boiteux

Chaque jeudi,  de 14 h 30 à 17 h,
les membres de l’association se

retrouvent pour passer ensemble de
bons moments. Les act iv i tés
proposées sont variés avec les jeux
de société tels que le tarot,  le
triominos, le scrabble... ainsi qu’une
randonnée dans les environs du
village, pour ceux qui le souhaitent.
Ces moments conviviaux se clôturent
toujours par un goûter.
Le 5 octobre dernier, l’association a
organisé une marche nocturne autour
du village au profit de la Ligue contre
le cancer. Des lampions avaient été
disposés sur le parcours pour guider
les marcheurs. À leur arrivée, une
soupe de potiron, des boissons et des
pâtisseries leur étaient offertes. Cette
initiative a rassemblé 77 participants
et a permis de verser la somme de
300 €  au Comité de la Ligue de
Montbéliard.
Parallèlement, le village a été décoré
par nos soins aux couleurs d’Octobre
rose, en soutien à la lutte contre le
cancer du sein.
D’autres activités sont également

Lors de cette finale, elles ont réalisé une belle performance :
quatrièmes de leur classe et quatrième équipage féminin, les
deux sœurs ont pris la 114ème place au général sur 226 partants.
Elles ont terminé leur saison heureuses de leurs résultats et sont
prêtes à repartir de plus belle en 2025.
Félicitations à Sophie et Cathy Laurent pour leur détermination
et leur succès !

proposées tout au long de l’année,
des sorties au marché de Noël, des
repas au restaurant, et bien plus
encore. N’hésitez pas à venir vous
joindre à nous pour partager ces
moments de convivial i té et de
solidarité.
Pour tous renseignements

complémentaires, vous pouvez
contacter Eloïse Grosclaude au
06.81.05.17.95 ou Anne-Marie
Jouffroy au 06.87.23.89.90. Nous
serions ravis de vous accueillir
parmi nous !
Nous vous souhaitons une bonne
année 2025.

La journée éducative de juin : cette
année, une quinzaine d’enfants ont
participé à la journée éducative,
contre 40 l’année dernière. Une météo
incertaine a malheureusement
découragé certains parents, mais cela
n’a pas entamé notre enthousiasme.
Nous restons déterminés à offrir des
activités éducatives de qualité pour
les jeunes passionnés de moto.
La journée portes ouvertes du 13
juillet : comme chaque année, la
journée portes ouvertes s’est déroulée
sous un beau soleil et dans une
ambiance conviviale. Les pilotes sont
venus nombreux pour se faire plaisir
et savourer un bon repas le soir. Cet
événement a été l ’occasion de
partager notre passion avec un public
toujours plus large et de renforcer les
liens au sein de notre association.
Le Téléthon le 30 novembre: pour
finir l’année en beauté, nous avons
organisé le Téléthon avec Jean-Paul
SAINTCLOUD. Comme d’habitude,

nous avons proposé une restauration
avec sa buvette pour les 64 motards
qui sont venus s’entraîner au profit du
Téléthon. Cet événement est une
occasion unique de soutenir une
cause noble tout en partageant notre
passion pour la moto. Nous vous
remercions pour votre présence et
votre générosité qui a fait de cette
journée un succès.
Le deuxième semestre 2024 a été
riche en activités et en moments de
partage pour le Moto-Club. Nous
tenons à remercier chaleureusement
tous nos membres, bénévoles et
participants pour leur engagement et
leur soutien. Nous vous donnons
rendez-vous pour de nouvel les
aventures et de belles rencontres en
2025 !

Notre agenda 2025  : assemblée
générale (25 janvier), moto-cross (13
avril), journée éducative (24 mai),
journée portes ouvertes (5 juillet).
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VIE ÉCONOMIQUE

Les randonneurs
de la vallée du Rupt

Man Services

PJL Négoce 25 Utilitaires
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Emmanuel Boiteux, installé à Sainte-Marie depuis 2008, est un expert
dans le domaine des services d’aménagement intérieur. Spécialisé

dans les travaux de construction neuve et de rénovation, il offre une
gamme complète de services pour répondre à tous vos besoins :
isolation, peinture, placo, parquet flottant, carrelage, aménagement de
salle de bain.
Man Services travaille en étroite collaboration avec les artisans de la
vallée du Rupt, garantissant ainsi des projets de qualité.
Vous pouvez le contacter au 3 rue de la Rigole, 25113 Sainte-Marie,
contact téléphonique à utiliser en priorité au 06.81.54.21.35,
adresse mail : emmanuel.boiteux25@orange.fr

Isabelle Poueymidanette est la
nouvelle gérante de PJL Négoce

25 Ut i l i ta i res,  une société bien
établie à Sainte-Marie depuis 40
ans. Spécialisée dans la fabrication
de carrosseries et de remorques,
l ’entreprise a su diversi f ier ses
activités pour répondre aux besoins
variés de ses clients.
PJL Négoce 25 Utilitaires propose
désormais une large gamme de
véh icu les  u t i l i ta i res  neufs  e t
d’occasion récente, toutes marques
confondues, incluant des modèles
renommés te ls  que NISSAN
INTERSTAR, ISUZU, IVECO, DAF,
et RENAULT TRUCKS. En plus de
ces véhicules, l’entreprise offre une
var iété d ’équipements pour les

F ondée en 1991,  no t re
assoc ia t ion  met  à  vo t re

disposition un réseau de 150 km de
sentiers balisés, s’étendant sur 24
communes, de Montbéliard à la
Haute-Saône.
Que vous soyez un randonneur
chevronné ou un simple amateur de
promenades, nos sent iers vous
offrent la possibilité de découvrir les
charmants villages de notre vallée
du Rupt.
Nous organisons des marches tous
les 15 jours,  le dimanche. Ces
sort ies sont ouvertes à tous et
gratuites pour les deux premières
part icipations. Pour continuer à
profiter de nos randonnées, une
adhésion annuel le de 14 €  est
requise. Le calendrier de nos sorties
est disponible sur les sites internet
de plusieurs communes, comme

Nos sentiers sont balisés dans les
deux sens avec des marquages
spécifiques sur plaquettes (comme
ci-dessous), adhésif ou peinture. Ces
balises vous guideront tout au long
de votre parcours, garantissant une
randonnée sans souci.

Arcey,  Présentev i l le rs ,  Sa in te-
Marie et bien d’autres.

Notre association ne pratique pas la
marche sportive. Notre objectif est
de permettre à chacun de pratiquer
la randonnée en prenant le temps
de découvrir la nature et les villages
t raversés .  Nous pra t iquons le
covoiturage pour nous rendre aux
points de départ des marches.
Pendant la mauvaise saison, nous
organisons des sort ies en deux

boucles avec un repas chaud pris
en t re  les  deux .  Vous avez  la
possibilité de participer à une demi-
journée de votre choix.

Vous  pouvez  t rouver  la  car te
touristique de la Vallée du Rupt dans
certaines communes. Cette carte,
t rès appréc iée,  est  en vente à
l’Office du Tourisme de Montbéliard,
à la boulangerie de Présentevillers,
au tabac presse de Bavans, et dans
d’autres points de vente locaux.

Rejoignez-nous pour explorer la Vallée du Rupt
et faire de belles randonnées en pleine nature !

Jean-Claude TYRODE (Président) - Tél : 06.82.24.26.41

Balise de continuité

Mauvaise direction

Changement de direction

véhicules utilitaires et les véhicules
de dépannage, tels que des bennes
coff re ,  des  po lybennes e t  des
plateaux.
La zone de vente de PJL Négoce 25
Utilitaires s’étend bien au-delà de
Sainte-Marie,  couvrant toute la
France, les DOM-TOM, et même

l’international. Cette large portée
témoigne de la qual i té et de la
fiabil ité des produits et services
offerts par l’entreprise.
PJL Négoce 25 Utilitaires - 5 rue
de Désandans - 25113 Sainte-
Marie. Téléphone : 06.77.39.39.26
ou 03.81.93.10.62.

Nous vous rappelons que vous pouvez retrouver la liste complète
et les coordonnées des professionnels (artisans, entreprises, commerçants et

services) installés à Sainte-Marie sur le site de la commune :

mairie.saintemarie25.fr

La liste des professionnels
sur notre site internet
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Appels à la générosité
Lutte contre le cancer :
En 2024, la collecte réalisée dans le village au profit de la Ligue contre le cancer du Pays de
Montbéliard a rapporté la somme de 4 196,00 €.

Bleuets de France :
La collecte des Bleuets de France, lors de la commémoration du 11 novembre 2024, a permis de
recueillir une somme de 153,00 €.

Téléthon :
Le Moto-Club a pu récolter la somme de 1.100,00 € lors de sa journée «Téléthon». Cette somme a
été reversée à l’AFM - Téléthon, une association caritative déterminée à vaincre les maladies rares.

Entraide protestante - opération «Pelle de charbon»
L’opération Entraide, organisée par le Secours Catholique et l’Entraide protestante, a permis de
recueillir la somme de 1 361,00 € plus des dons de première nécessité.

Opération Brioches :
La somme de 1 574,00 € a été remise à l’ADAPEI lors de traditionnelle opération Brioches, organisée
au profit des personnes déficientes intellectuelles.

Souvenir Français :
La collecte organisée au profit du Souvenir Français a permis de recueillir la somme de 187,60 €.

NAISSANCE
«Bienvenue au nouveau-né !»
- Zélie CHOULET, née le 30 août 2024 à Sainte-Marie.

NOUVEAUX ARRIVÉS
«Bienvenue dans notre village !»
- Maïlys COUFFIN-KAHN et Alain KAHN
3 ter rue Derrière la Chapelle.

DÉCÈS
«Sincères condoléances»
- Anne-Marie Eugénie LETONDOR, décédée le 2
octobre 2024 à Besançon à l’âge de 85 ans.
- Bernard BOSSU, décédé le 25 novembre 2024 à
Besançon à l’âge de 85 ans.
- Denise Andrée Germaine BOSSU née MENEGAUX,
décédée le 4 décembre 2024 à Bart à l’âge de 86 ans.

PACS
Olivier PARROD et Adeline RICCI, pacsés à Sainte-
Marie le 19 septembre 2024.

État civil du
2ème semestre 2024

Nota : Conformément à la législation, ne figurent dans
les rubriques ci-dessus que les noms des intéressés
ou des familles qui ont autorisé leur publication.

MERCI à tous les généreux donateurs ainsi qu’aux personnes qui ont effectué les collectes.

INFORMATIONS PRATIQUES
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Pays de Montbéliard Agglomération lance une mutuelle
intercommunale sur son territoire, destinée aux habitants et

aux personnes exerçant une activité professionnelle dans l’une
des 73 communes, à condition de ne pas être soumis à un contrat
collectif. Cette initiative prendra effet à partir du 1er janvier 2025.
Une offre adaptée et accessible :
Pays de Montbéliard Agglomération a négocié des tarifs
préférentiels pour offrir un meilleur accès aux soins de santé et
une couverture adaptée au budget et aux besoins de ses
administrés. Voici  les avantages de cette mutuel le
intercommunale :
- Adhésion immédiate : sans période de carence, vous bénéficiez
immédiatement des avantages de la mutuelle.
- Pas de questionnaire de santé : l’adhésion est simplifiée, sans
formalités médicales.
- Pas de limite d’âge : tous les résidents, quel que soit leur âge,
peuvent en bénéficier.
Comment s’informer et adhérer ?
Si vous êtes intéressé par cette nouvelle offre, vous pouvez obtenir
plus d’ informations en contactant le service dédié au
03.84.82.41.73 ou par mail à paysdemontbeliard@mutuelle-
familiale.fr

Une mutuelle santé avec
Pays de Montbéliard Agglomération

NOUVEAUTÉ !

Registre des
personnes vulnérables

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Le recensement des personnes âgées, handicapées ou
isolées est indispensable pour une intervention

efficace et ciblée du CCAS en cas de déclenchement de
tout plan d’urgence.
C’est pourquoi, le Centre Communal d’Action Sociale
(CCAS) de la Mairie est chargé de recenser les personnes
vulnérables et d’assurer la mise à jour des données
collectées. Le registre des personnes vulnérables est un
registre nominatif et confidentiel. I l comporte des
informations relatives à l’identité, l’âge, l’adresse, les
coordonnées téléphoniques et les personnes à prévenir
en cas d’urgence.
Qui peut figurer sur ce registre ?
- Les personnes âgées de plus de 65 ans et résidant à
leur domicile.
- Les personnes âgées de plus de 60 ans reconnues
inaptes au travail résidant à leur domicile.
- Les adultes handicapés.
- Les personnes en situation d’isolement.
Modalités d’inscription :
L’inscription dans le registre est facultative et
nécessite une démarche volontaire. Toute personne se
sentant en situation de fragilité peut demander son
inscription au registre des personnes âgées, en situation
de handicap ou isolées. Un tiers peut également se charger
de l’inscription (parent, médecin traitant, service d’aide ou
de soin à domicile). N’hésitez pas à contacter la Mairie.



Comment rester informés ?

Pour être informés de l’actualité
de notre vi l lage,  vous avez
plusieurs solutions :
-  les 12 panneaux d’aff ichage
répartis sur la commune.
- le site de la Mairie : www.sainte-
marie.fr
- l’application CITYALL
- Le panneau numérique
- l’écho de Sainte-Marie

Heures d’ouverture
de la Mairie

- Mardi de 9h à 11h30 et de 15h à 18h
- Jeudi de 9h à 11h30
- Samedi les semaines paires de 8h30 à 11h30

MAIRIE DE SAINTE-MARIE
5 Grande Rue - 25113 SAINTE-MARIE

Tél. : 03.81.93.41.45
Fax : 03.81.93.19.34

E-mail :
mairie.saintemarie25@orange.fr

Samedi 1er février : soirée dansante de l’Association Sportive Présentevillers-Sainte-Marie

 Samedi 8 et dimanche 9 février : lotos organisés par l’association Le Cercle des Petits Princes

Samedi 22 février : soirée choucroute organisée par le comité des fêtes

Samedi 15 mars : repas du Tennis-Club

Dimanche 13 avril : moto-cross du Moto-Club

Samedi 24 mai : journée éducative du Moto-Club

Dimanche 8 juin :  marche gourmande organisée par l’association le Cercle des Petits Princes

Samedi 28 juin : kermesse de l’école organisée par l’association le Cercle des Petits Princes

Samedi 5 juillet : marché de producteurs locaux

organisé par l’association communale de chasse agréée

Sur votre agenda

Nouveau !
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